

Vicepresidenta del Banco Central ve con “optimismo” el escenario económico y apunta a la inversión

En conversación con radio Pauta, Stephany Griffith-Jones señaló que “hay un contraste muy fuerte entre las buenas noticias que tenemos a nivel nacional y el aumento de la incertidumbre y los riesgos por el lado internacional”.

OLIVIA HERNÁNDEZ D.

La vicepresidenta del Banco Central (BC), Stephany Griffith-Jones, declaró sentirse “optimista” frente a las proyecciones económicas, pese a la incertidumbre del panorama internacional.

En conversación con radio Pauta, Griffith-Jones señaló que “hay un contraste muy fuerte entre las buenas noticias que tenemos a nivel nacional y el aumento de la incertidumbre y los riesgos por el lado internacional”.

En este sentido, la vicepresidenta del BC apuntó a la mejora en las expectativas de inflación y al aumento de la inversión proyectada.

“Estamos proyectando un nivel de inflación total de un 3,7% a diciembre y llegar a nuestra meta de 3% (...), la primera mitad del próximo año, y de hecho la inflación ha evolucionado algo mejor de lo que se había proyectado en marzo”, sostuvo.

En relación con los proyectos de inversión, la economista indicó que “hay un significativo aumento en la inversión proyectada y el último catastro de bienes de capital trae un aumento de casi un 20 % para los próximos cinco años, comparado con los cinco años anteriores”.

La mayoría de estos proyectos están vinculados a la minería y a las energías renovables, sostuvo la vicepresidenta del BC, quien además destacó el impulso adicional que podrían significar las iniciativas que están actualmente en tramitación en el Servicio de Evaluación Ambiental (SEA).

“Además de eso, en el Servicio de Evaluación Ambiental tenemos como US\$40 mil millones, que es harta plata (...), solamente en proyectos de hidrógeno verde”, dijo.

ARANCELES Y MEDIO ORIENTE

Respecto al impacto de la guerra comercial, la economista manifestó que la política arancelaria del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, no afectaría tanto a Chile.

“Pareciera ser que Chile va a ser menos

afectado por el lado de las tarifas, porque solamente tendríamos 10 % de tarifa y no para todos los productos, porque por el momento bienes como el cobre y la celulosa están eximidos de las tarifas”, dijo.

Aunque también advirtió que aún no se sabe qué ocurrirá con este tema durante el próximo mes.

En cuanto al impacto del conflicto en Medio Oriente, Griffith-Jones mencionó que, en un principio, desde el organismo estaban “preocupados”, ya que al momento de elaborar el Ipom, “Israel había empezado a bombardear Irán”.

Sin embargo, afirmó que la situación ahora parece estar más “tranquila”, lo que se refleja en el precio del petróleo y en el posible beneficio que esto podría representar para la inflación en Chile.

Respecto al recorte de la tasa de interés de política monetaria, declaró que hay dos bajas proyectadas para la segunda mitad del año, “pero la decisión de cuándo las haríamos se tomará justamente tomando en cuenta cómo esa incertidumbre se refleja en la economía internacional y también en la nacional”.

La vicepresidenta del Banco Central destacó que los desequilibrios macroeconómicos “están arreglados” y eso puede dar pie a un mayor crecimiento.

En este sentido, aparte de una mayor inversión, señaló que también es importante “profundizar todos los elementos que aumenten la productividad en el país, por ejemplo, mejorar la educación, aumentar la inversión en innovación y desarrollo, y tener una visión conjunta país para impulsar más el crecimiento”.

Por último, Griffith-Jones declaró sentirse “optimista” respecto al escenario económico y sus proyecciones, y comentó que hay una “buena base” para que el país vuelva a crecer.

“Yo estoy optimista porque me parece que las señales que tenemos, con los datos que tenemos de lo que realmente ha pasado, son bastante buenas”, puntualizó. ●